

# Logement, la Palue, piste cyclable : les projets du maire de Crozon

Faute de vœux traditionnels, covid oblige, le maire de Crozon Patrick Berthelot s'est laissé tenter par une version courte en vidéo. Bilan 2021, prochains chantiers... Il fait le point en détail.

Karen Jégo

## Quel est votre bilan de l'année écoulée ?

« Nous avons beaucoup œuvré à la défense du territoire. Nous avons lancé très vite de gros projets d'aménagement de la circulation avec une aire de camping-car, une signalétique spéciale été, un sens unique rue du Menhir, etc. Au niveau de la défense du territoire toujours, le test à la Palue, cet été, (régulation de l'accès au spot) s'est très bien passé. Nous avons travaillé en concertation avec nos partenaires (amateurs de glisse, la Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement (Dreal), les associations de défense du littoral...) qui le valident même si certains surfeurs sont encore un peu chagrinés de ce qu'on a fait et de ce qu'on va faire.



Patrick Berthelot, maire de Crozon, va poursuivre de nombreux projets lancés en 2021 en particulier sur l'aménagement du centre-ville et le développement des voies douces.

Nous avons commencé le dossier "Petites villes de demain" avec pour objectif la revitalisation du centre-ville qui se concrétisera cette année. En 2021, la situation sanitaire a rendu le lien avec les habitants et les associations difficile. On a décidé de recréer des réunions de quartier mais en respectant la jauge. On refera de nouvelles réunions avant l'été, pour faire le point sur ce qui a été fait suite aux

« D'ici deux ou trois ans, nous devrions avoir 130 à 140 logements supplémentaires. »

demandes des habitants. Par exemple, au Fret, nous avons décidé, après concertation avec les riverains, des représentants de la gendarmerie, de l'Île-Longue et du Département, de restreindre l'accès à la rue Auguste-Tertu aux résidents et de limiter la vitesse sur la rue du Moulin du chat à 30 km/h ».

## Quels sont vos projets pour 2022 ?

« On va continuer à protéger le secteur de La Palue. On lance une étude pour savoir comment organiser un parking extérieur au village, à 300-400 m de la mer. Nous allons réaliser une piste cyclable rue Nominéo près du collège Alain, rénover les rues de l'Atlantique, de Poulpatré, du Menhir et créer un parc pour enfants, boulevard de Sligo.

Le travail sur la rénovation de la capitainerie du port de Morgat se poursuivra comme la lutte contre les inondations avec l'aménagement du Loc'h. On refait également des chemins communaux qui rejoindront la voie verte, comme à la Palue ou Lostmarc'h. Le centre de secours sera déplacé. Il y a aussi un projet privé de développement du camping de centre-ville dans un esprit de développement durable (traitement de ses propres eaux usées, zéro déchet, production de sa propre électricité).

Nous allons mener une opération très forte de vente et achats de terrain pour développer la capacité

d'accueil. Il y a des propositions de développement de l'immobilier par des promoteurs et des bailleurs sociaux (Alila et Finistère Habitat). D'ici deux ou trois ans, nous devrions avoir 130 à 140 logements supplémentaires. Il y aura aussi des appartements de qualité en face de l'Hostellerie de la mer et une revitalisation commerciale en centre-ville ».

## Qu'attendez-vous de l'élection présidentielle à venir pour la commune de Crozon ?

« Nous avons été élus sans étiquette. Je ne m'engage pour personne. En tant que maire, j'attends que la commune soit bien prise en compte par l'État comme élément démocratique majeur. La mairie se trouve dans une situation financière délicate depuis la perte d'une grande partie de la taxe d'habitation. L'État dit qu'il compense mais uniquement à l'instant T. On investit mais on a besoin d'aide. On fait peser sur la mairie beaucoup trop de charges que l'on sait non compensées. Il y a aussi les transferts de compétences à la communauté de communes qui doivent être accompagnés de transferts de finances ».

## Que souhaitez-vous aux Crozonnais pour cette nouvelle année ?

« Je leur souhaite d'être en bonne santé et de s'entourer de gens optimistes. Et je nous souhaite de retrouver du lien social, qui est indispensable ».

## Présidentielle : Le Télégramme vous donne la parole ce matin

● Comment voyez-vous l'année qui s'annonce ? Quelles sont vos craintes, quels sont vos espoirs ? Qu'attendez-vous de la campagne présidentielle qui s'ouvre ? Pour recueillir au plus près du terrain votre parole, celle de citoyens attentifs aux besoins de vos territoires, Le Télégramme relance, comme il l'avait fait lors de la dernière campagne des municipales, une nouvelle tournée de la Bretagne à bord de son Infomobile, sa 23<sup>e</sup> rédaction sur roues. En fonction des configurations, diverses animations seront prévues autour

de la caravane rouge.

### À vous la parole !

Et ce vendredi, c'est à Crozon, sur la place du marché, que l'Infomobile vous attend. Alors, si vous avez une question à poser, un problème à souligner, un coup de gueule à donner, n'hésitez pas ! Venez rencontrer nos journalistes, participez à la campagne, donnez de la voix.

L'Infomobile et nos journalistes seront présents ce vendredi matin de 9 h à 13 h sur la place du marché.